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SÚMULA DA 4ª REUNIÃO ORDINÁRIA CATHIS-CAU/SC 

 

DATA 08/05/2023 HORÁRIO 14h11min às 17h05min 

LOCAL Reunião Híbrida  

 

Membros presentes 
Horário 
chegada 

Horário 
saída 

Silvya Helena Caprario  Coordenadora 14h11min 17h05min 

Rosana Silveira Coordenadora Adjunta 14h39min 17h05min 

Newton Marçal Santos Membro  14h11min 17h05min 

  

 
ASSESSORIA 

Pedro Schultz Fonseca Baptista 

Amanda Marques da Silva  - Estagiária 

 

 
CONVIDADOS 

Beatriz Harger Silveira – Presidente SOMAR  

Silze Lemos Pereira – Diretora SOMAR 

Patrícia Sarquis Herden – Presidente CAU/SC 

 

Ausências justificadas  

Conselheiros   

Justificativa  

 

Leitura e aprovação da Súmula da(s) Reunião(ões) Anteriores 

 

Encaminhamento 
Após leitura prévia dos membros presentes á mesa, foi aprovada a 
Súmula da 3ª reunião ordinária de 2023 pelos conselheiros Silvya 
Caprario e Newton Marçal, presentes no momento deste item de pauta. 

 

Comunicação 
 

Responsável Assessoria 

Comunicado 

O conselheiro Newton Marçal inicia as comunicações com seu relato do 
Seminário do CAU/AP em Macapá, onde ocorreram diversas visitas técnicas a 
moradias em palafitas à beira do Rio Amazonas. O evento ocorreu entre os dias 
11 e 13 de abril, onde foi possível vivenciar um pouco da realidade ribeirinha 
dos moradores da região e presenciar a precariedade da infraestrutura urbana 
em que vivem aquelas comunidades. Os conselheiros também tiveram a 
oportunidade de visitar a serraria que executa o manejo florestal nativo 
primitivo, e relata que a exploração é concessionada por uma empresa e  que 
recebe um controle rigoroso da matéria prima pelo IBAMA e pelo Instituto 
Estadual de Fiscalização, possibilitando a representação de uma conciliação 
entre a atividade madeireira local de modo econômico e ainda garantindo o uso 
sustentável e da conservação das florestas nativas. O último dia do evento foi 
marcado pelas palestras e diálogos ministrados por representantes acadêmicos 
da Universidade e da comunidade local. A conselheira Silvya complementa o 
relato, comentando que apesar da exploração madeireira representar um uso 
extremamente correto e benéfico ao reflorestamento da região, seu custo 
acaba se tornando bastante elevado para a produção de habitações sociais. O 
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assessor Pedro também aproveitou o momento do Comunicados para relatar 
sobre o Seminário do CAU/PR (19 a 20 de abril), onde ocorreu a visita ao 
projeto “Morar Bem - Madre”, em Rio Branco do Sul/PR que ocorreu no dia 19 
de abril acompanhada da prefeita da cidade Karime Fayad, também arquiteta 
e urbanista. O projeto social é voltado para a capacitação de mulheres em 
pequenas reformas dentro da própria comunidade. Nesta mesma data, ocorreu 
também a apresentação do Escritório Público de Salvador, e a exposição do 
trabalho realizado junto as comunidades de Sobral/CE. O evento também 
contou com a participação da diretora de Regularização Fundiária e Habitação 
Edi Folle, de Chapecó, que relatou a importância do fundo de financiamentos 
de habitação social para as comunidades locais. Houve também a informação 
dos quase 40 anos do sancionamento da Lei PROFAVELA e da Urbel, 
companhia urbanizadora de vilas e favelas, em Belo Horizonte. Durante a noite, 
ocorreram as apresentações de algumas experiências fomentadas pelo 
CAU/PR, seguindo pela manhã no dia 20, onde os CAU/UF’s também 
apresentaram seus relatos e ações experenciadas e implementadas em sua 
região de atuação, inclusive o relato do CAU/SC pela Cons. Rosana. A tarde, 
após alguns relatos de ações municipais, a assessora parlamentar do CAU/BR 
Luciana Rubino, discorreu sobre a dinâmica das emendas parlamentares 
impositivas do orçamento público, que se mostram uma solução para o viés de 
financiamento de habitações sociais. A conselheira Silvya demonstrou 
interesse em fortalecer ações referente a aplicação do instrumento de emenda 
impositiva, a fim de ampliar a destinação de recursos do município às questões 
de projetos e obras para habitações sociais. Também aproveitou para discorrer 
sobre sua participação no Encontro Global de Moedas Sociais e Bancos Sociais 
de Desenvolvimento em Fortaleza/CE que ocorreu entre os dias 26 e 29 de 
abril em Fortaleza, onde foi discutida a importância do desenvolvimento local e 
da capacidade dos territórios em gerar distribuição de riqueza para as 
comunidades da região. O evento cedeu espaço para mesas temáticas, 
debates entre bancos comunitários e a discussão do aprimoramento da Moeda 
Social de modo transversal. A conselheira Rosana também comunicou sobre 
as obras que estão sendo executadas pela CODHAB-DF e reforçou a 
necessidade e a importância de acompanhar o que de fato está sendo 
executado e se condiz com o descritivo da execução. Rosana ainda comenta 
que está aguardando o retorno do arquiteto da CODHAB Leandro Fernandes, 
para confirmar a visita técnica às obras pelo CAU/SC.  

  

Responsável Assessoria 

Comunicado 
Atualização do status dos Convênios com Chapecó e 
Florianópolis; 

 

A assessoria relata que as Prefeituras de Chapecó e Florianópolis ainda 
seguem na etapa de levantamento primário das famílias e regiões a serem 
contempladas pelas ações do convênio e por isso, ainda não forneceram 
retorno ao CAU/SC.  
O assessor Pedro ficou responsável por contatar os técnicos das Prefeituras a 
fim de atualizar a comissão quanto ao andamento das ações abordadas e 
sugere abrir um espaço às Prefeituras para prestação de contas quanto à 
evolução dos trabalhos nas próximas reuniões, a fim de que não se criem 
diversas agendas paralelas.  

 

Responsável Assessoria 

Comunicado 
Recebimento de representantes da Fundação SOMAR para 
conhecimento do projeto e possibilidade de parcerias em 
Florianópolis; 

 
Os membros presentes contaram com a presença da presidente do CAU/SC 
Patrícia Sarquis Herden e da Primeira-dama de Florianópolis e presidente da 
Fundação SOMAR, Beatriz Harger Silveira acompanhada pela Diretora Silze 
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Lemos Pereira, que apresentaram o propósito da entidade social, que atua 
com a mediação da relação entre empresas e instituições que desejam 
atender pessoas em vulnerabilidade. Durante o diálogo, os membros do 
CAU/SC sugeriram soluções para que os arquitetos voluntários que desejam 
ampliar suas ações de responsabilidade social, possam ser divulgados pela 
SOMAR. A Presidente do CAU/SC aproveitou o momento para sugerir dentro 
do acordo de cooperação, o estímulo na disponibilização de um banco de 
materiais de construção, afim de gerir e possibilitar a coleta e disponibilização 
de materiais não-perecíveis doados para reforma de habitações do município 
de Florianópólis. A primeira-dama, se propôs a analisar em conjunto com sua 
equipe jurídica o acordo de cooperação a ser proposto pelo CAU/SC e ajustar 
as ações conjuntas que serão viabilizadas e contempladas, afim de favorecer 
positivamente as habitações e obras sociais da região. O assessor Pedro 
ficou responsável por elaborar a minuta do acordo de cooperação e verificar 
se haveria alguma relação com o termo atual com a Prefeitura de 
Florianópolis.  

 

Responsável Assessoria 

Comunicado 
Participação da CATHIS-CAU/SC nas Rodas de Conversa e no 
Seminário de Habitação da FECAM; 

 

O assessor Pedro relata que participou da reunião do colegiado da FECAM no 
dia 02 de abril e aproveitou para disponibilizar aos membros presentes a 
agenda dos próximos eventos em Junho e Julho a fim de definir quais membros 
da comissão representarão o CAU/SC nas Rodas de Conversa referente a 
Estruturação da Política Municipal de Habitação entre as Associações 
Municipais Catarinenses. Também comenta da existência do Seminário 
Estadual de Habitação da FECAM entre os dias 13 e 14 de junho, no município 
de Treze Tílias/SC onde o CAU/SC pretende contribuir com a participação da 
arquiteta e urbanista Claudia Pires para ministrar palestras dentro do seminário. 
Através da deliberação nº 04/2023 elaborada pela assessoria e em conjunto 
com os membros presentes, foram definidas as datas e locais de participação 
presencial dos membros da comissão CATHIS nas Rodas de Conversas entre 
Associações Municipais Catarinentes e no Seminário Estadual de Habitação da 
FECAM, bem como a solicitação de alteração da reunião ordinária do mês de 
junho do dia 15/06 para o dia 16/06 de 13:30 às 17:30h. Também foi deliberado 
nesta pauta, a aprovação do convite oficial à arquiteta e urbanista Cláudia Pires 
para participação como palestrante no Seminário Estadual de Habitação da 
FECAM nos dias 13 e 14 de junho.  

  

Responsável Assessoria 

Comunicado Estruturação do Projeto da MATHIS- Moeda da ATHIS; 

 

A assessoria relembra esta pauta afim de abrir espaço para os membros que 
compareceram ao evento dos Bancos Comunitários sugerirem exemplos e 
instituições que possam contribuir com a criação da rede da Moeda Social. A 
conselheira Rosana Silveira, relata que o NCD apresentou interesse em se 
tornar um doador voluntário à ação. O assessor Pedro sugere utilizar os 
contatos que a comissão possue para definir a rede de atuação do Projeto da 
MATHIS e sugere convidar estas entidades para se reunirem com o CAU/SC e 
possibilitar uma difusão da importância do projeto e incentivar sua adesão. Os 
membros conselheiros ficaram responsáveis de elencar quais pontos 
abordados no Encontro Global de Moedas Sociais e Bancos Sociais de 
Desenvolvimento em Fortaleza/CE possam vir a contribuir para a formulação de 
um futuro evento do CAU/SC sobre a MATHIS e quais representantes estaduais 
possam servir de referência, afim de propor futuramente um convite para 
reunião e apresentação de uma proposta de Rede.  
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Responsável Assessoria 

Comunicado 
Proposta de CAU PORTAS ABERTAS de outubro sobre temática de 
Risco/Outubro Urbano;  

 

O assessor Pedro abre espaço para discutir possibilidade de evento CAU 
PORTAS ABERTAS, onde sugere ampliar a visibilidade da ação através da 
inscrição do evento na agenda de Circuito Urbano realizada pela ONU, no mês 
de outubro. A assessoria explica, que a Organização oferta um espaço de 
inscrição a atores e entidades que desejam apoiar e participar de debates e 
ações de linhas temáticas voltadas para o tema urbano. A iniciativa, segundo 
Pedro, contribuiria para a visibilidade e incentivo ao apoio institucional ao 
CAU/SC no tema. 
O edital é aberto por volta de Julho e Agosto, onde são credenciados os 
eventos e expostos em uma agenda comum nacional para acesso. Dia 13 de 
outubro  - dia internacional para a redução de desastres naturais, trabalhar em 
cima desta data para gerar ações em conjunto com a defesa civil, áreas de 
vulnerabilidade, mapeamento de risco. Buscar contatos que possam discutir 
sobre este assunto e gerar uma agenda.  

 

Apresentação da pauta e dos assuntos extra pauta 

 

Fonte Assessoria 

Relator  

Encaminhamento Não houve 

 
Esta Súmula foi aprovada na 6ª Reunião Ordinária da CATHIS-CAU/SC, de 16/06/2023, com 
os votos favoráveis dos Conselheiros Silvya Helena Caprario, Rosana Silveira e Newton 
Marçal Santos. 
 

 
 

Amanda Marques da Silva 
Estagiária de Arquitetura e Urbanismo 

Secretária 
 

 
COMISSÃO DE ASSISTÊNCIA TÉCNICA EM HABITAÇÃO DE 

INTERESSE SOCIAL DO CAU/SC 
 
 

Considerando o estabelecido no item 1.3 da Deliberação Plenária CAU/SC nº 589, de 12 de 
março de 2021, que trata dos termos das reuniões virtuais dos órgãos colegiados do CAU/SC, 
atesto a veracidade das informações prestadas. Publique-se.  

 
 

 
 
 
 
 

Jaime Teixeira Chaves 
Secretário dos Órgão Colegiados  

do CAU/SC 
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